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Sitzung vom 07.10.2022 

 

Ort:  Deutsche Sporthochschule Köln  Raum:  Br209 & WebEx 

Sitzungsleiter: Luca Beckmann  Beginn:  18:05 Uhr 

Protokollführer*in: Eva Kwasny  Ende:  20:43 Uhr 

Teilnehmer*innen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Entschuldigt: 

Theresa Siepe (18:40) 
Eva Kwasny 
Luca Beckmann 
Fabian Pezl (18:10) 
Antonia Landgraf  
Valentina Veloz  
Rio Grumbrecht 
Luise Klüsener 
Maja Hieke 
Florian Knechten (bis 19:47) 
 
 
Nikolaus Becker 

 Gäste:   Lars Pieper (19:28) 

 

Begrüßung 

Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle 

TOP 1: Berichte  

TOP2: Antrag: Anpassung Bsofa Stunden Vergütung 

TOP3: Antrag auf Kooperationspartnerschaft mit Campus noster! 

TOP4: Energiesparmaßnahmen  

TOP5: AStA-HandyTOP  

TOP6: Pommes bei AStA Veranstaltungen 

TOP7: Referat für Gesundheit & Ernährung 



Protokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses 2022 

 

AStA der Deutschen Sporthochschule Köln 

Am Sportpark Müngersdorf 6 

Institutsgebäude III 

50933 Köln 

   

2 

TOP8: Tuti Insta Account 

TOP9: AStA Mitglieder - Präsenz in EW 

TOP10: Foodsharing Unterstützung durch Alex Hennig 

TOP11: "AStA-Infostand" 

TOP 12: Maker Space 

TOP13: Sonstiges 

Schlusswort/Sitzungsende 

 

 

Begrüßung  

Die Sitzung wird um 18:07 Uhr vom Sitzungsleiter eröffnet. 

Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle 

Es sind 7 Referent*innen anwesend und sind damit ist der AStA beschlussfähig. 

Die Tagesordnung wird mit 7 Stimmen angenommen.  

Das Protokoll wird mit 4 dafür Stimmen angenommen. 

 

TOP 1: Berichte  

Kalender: 

Es gibt jetzt einen Eventkalender auf der Homepage.  

Einführungswoche: 

Die EW WiSe ist heute zu Ende gegangen. Aus der Feedbackrunde kam viel positives Feedback. Es 
waren ca. 730 Anmeldungen und 600 Erstis waren letztendlich anwesend. Gute Resonanz von den 
Erstis. Die AG Vorstellung wurde sehr gut angenommen, die AG-Leiter/innen und die Listen haben 
sich gut präsentiert. Es gibt einen Online-Rückmeldebogen für die Erstis, um ein genaues Feedback zu 
erhalten und als Vorbereitung auf die nächsten EW. 

Flo: Bleibt Hochschulpolitik in der AG-Vorstellung? -> Ja! 

Niklas Bahn: 

Rio steht im Austausch mit Niklas Bahn. Eine coole Veranstaltung, allerdings hätte er gerne Ticket-
preise von 9,50 Euro.  
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Luca: Möchte uns als Plattform nutzen und der Nutzen für die Studis steht nicht im Fokus. Wünscht 
sich geringere Eintrittskosten für unsere Hilfe. 

Rio: Wenn er nicht drauf eingeht, sollte die Kooperation nicht stattfinden. 

Nicolas: Weiter versuchen, mal sehen wies läuft. Bei zu hohen Kosten -> dagegen 

 

TOP2: Antrag: Anpassung Bsofa Stunden Vergütung 

Wird aufgeschoben, da Theresa noch nicht da ist. 

 

TOP3: Antrag auf Kooperationspartnerschaft mit Campus noster! 

Es gibt mittlerweile einen Kooperationsleitfaden für die Kooperation mit Campus noster! (angehängt) 

Antrag: Offizielle Kooperation mit Campus noster! 

8 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen -> der Antrag wird angenommen 

 

TOP4: Energiesparmaßnahmen  

Im WiSe kommt es zu Energiesparmaßen. Es wird teuer und manche Studis könnten Probleme be-
kommen. Wir sollten nach Lösungsmöglichkeiten informieren (z. Bsp. Wohngeld etc.). Die Hoch-
schule ist ein gestützter Kunde und hat Vorrang auf Energie. Soll ein Ort sein, an dem sich Studis auf-
halten können, um zuhause Kosten zu sparen. Auf überlastete Orte soll aufmerksam gemacht wer-
den. Idee von Notfallschlafstellen in den Containern steht im Raum. 

Maurice: Es wird viel gebaut und das Campusleben könnte darunter leiden (Lärm, etc.). Drinnen 
mehr Sitzgelegenheiten?  

Toni: Wie können wir als AStA Energie sparen? Stromzähler, um zu checken, was wir verbrauchen? 
Als Vorbild voran gehen und Studis helfen. Was ist mit den Sitzgelegenheiten? Arbeitsräume innen 
sollten wieder aufgegriffen werden. Stellungnahme gemeinsam mit Maurice. 

Maurice: AG gründen und Problematik diskutieren und Lösungen rausarbeiten!  

Maurice erstellt einen Slack-Channel. 

➔ Ideen an Toni, Theresa und Maurice. 

Luca: Zeitschaltuhren? Kühlschränke nachts aus? 

Flo: Computer? Nach dem Arbeiten rausziehen? 

Nicolas: Kühlschrank sollte an bleiben, weil die Getränke sonst immer neu gekühlt werden müssen. 

Luca: Steckdosen mit Ausschaltknopf? Wirtschaftliche Kapazität der Studis sollte mehr in den Fokus 
gerückt werden. 
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TOP5: AStA-HandyTOP  

AStA Handy für Veranstaltungen, dass man nicht seine private Nummer rausgeben muss. Erreichbar-

keit während Veranstaltungen. Ein einfaches billiges Handy würde ausreichen. 

Luca: Telefone im AStA werden kaum genutzt. 

Flos: Handy nur für Veranstaltungen! 

Rio: Sinnvoll, um bei Veranstaltungen flexibel und erreichbar zu sein. 

Ein AStA Handy für Veranstaltungen wird besorgt und etikettiert! 

Luca: Es soll etikettiert werden, da vieles im AStA verschwindet. 

Rio: Bestellung von AStA Stickern? 

Toni: Wir haben auch ein Etikettier Gerät. Nicht auf jeder Oberfläche halten Sticker gut. 

Rio bestellt Sticker! 

Maurice: Gibt’s das AStA Logo als Vektordatei? 

Toni: Aaron hat mal eine AStA-Vektordatei angelegt. 

 

TOP6: Pommes bei AStA Veranstaltungen 

Pommes sind sehr günstig in der Anschaffung. Wir bräuchten allerdings eine Heißluftfritteuse. (Leicht 

zum säubern). Vegane günstige Alternative für Veranstaltungen. 

Flo: Heißluftfritteusen sind nicht für große Mengen geeignet. Wenn, nur eine normale Fritteuse. 

Nicolas: Leute kommen meistens nacheinander. Grillalterativen sind besser. 

Maja: Wie teuer ist eine Heißluftfritteuse? 

Rio: Pommes sind eine einfache und gute Alternative zum Grill.  

Luca: Grillkäse ist teuer, Mais hoher Aufwand und die Nachfrage ist zu gering. Zu viele Heißluftfritteu-

sen machen allerdings keinen Sinn. Fritteuse mit Fett? 

Maurice: Hoher Reinigungsaufwand. 

Flo: Easy zu reinigen. 

Maja: Deal mit der Mensa? 

Flo: Arbeitstechnisch schwierig. 

Yurek: Lassen uns sicher nicht einfach in die Küche. Allerdings gute Idee, man könnte fragen. 
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Fabi fragt nach! 

Nicolas: Wenn wir eine Fritteuse kaufen, muss diese sehr leistungsfähig sein. 

Luca: Keine Abhängigkeit von der Mensa! Eigene Fritteuse -> unabhängig! 

Meinungsbild: positives Meinungsbild (3 Enthaltungen, keine Nein Stimmen) 

Flo schaut nach Fritteusen! 

 

TOP7: Referat für Gesundheit & Ernährung 

Luise ist keine Studentin mehr und das Referat muss neu ausgeschrieben werden. Kommissarisch soll 

Luise weiterhin im Amt bleiben, wenn es der Haushalt zulässt. 

Theresa: Gute Idee! 

Luca: Schlüsselberechtigung? 

Yurek: Formal nicht richtig, für die Arbeit allerdings wichtig. 

Luca: AStA-Service hat auch einen Schlüssel. 

Antrag: Abstimmung zur Weiterführung des Referats für Gesundheit & Ernährung auf Honorarkraft 

Basis durch Luise Klüsener. 

Kriterien:  

• Stimmrecht fällt weg 

• Pauschal Vergütung fällt weg 

• Schlüsselberechtigung bleibt erhalten 

• 12€ Stundenlohn Vergütung 

Einstimmig angenommen! 

 

TOP8: Tuti Insta Account 

Rio: Keine Kooperation mit dem privaten Tuti-Account, da es keine festen Richtlinien zu Veröffentli-

chungen gibt. Kenntlich machen, dass der Account privat ist. 

Flo: Ist schon kenntlich gemacht. 

Fabi: Stimmt Rio zu. Eigener AStA-Insta-Account für Tutis nicht notwendig, da diese von nur zwei Ver-

anstaltungen betroffen sind. AStA-Account präsenter machen in bspw. EW. 

Eva: Anwesenheit des Öffi-Referats wäre gut. War allerdings diese Woche verhindert, Rio und Luca 

hatten jedoch Zugriff auf den Account, um Storys zu machen. 
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Yurek: Stimmt zu -> über Insta-Account des AStAs. Unterschied zwischen den Tutis und der Liste Tu-

tis&Friends muss kenntlich gemacht werden. Wahlwerbung darf nicht sein, daher eigener Account. 

Nicolas: Es sind 2 verschiedene Accounts. 

Yurek: Von wem wird tutiteamspoho geführt? 

Rio: Mandy? 

Yurek: Abstimmung über gepostete Inhalte mit dem Öffireferat wäre gut. 

Nicolas: Wir haben als AStA keinen Einfluss auf diesen privaten Account. 

Yurek: Tutis sind aber vom AStA engagiert. 

Nicolas: hat nichts damit zu tun. AStA Account sollte presenter sein, die Tuti-Account ist privat! 

Toni: Stimmt Nicolas zu. Sollte es einen 2. Account geben oder der AStA-Account präsenter in EW 

sein.  

Flo: AStA hat mehr als 3000 Follower, der Tuti-Account weniger. Kommunizieren mit Erstis -> AStA-

Account 

Valentina: wünscht sich mehr Präsenz es Asta-Accounts, keinen Sinn einen 2. Account zu machen. 

Tutis sind ehrenamtlich und wir können den Tuti-Account nicht kontrollieren. Wenn der AStA präsen-

ter wäre, gibt es weniger Bedarf eines Tuti-Accounts 

Yurek: Wenig Sinn für extra Tuti-Account. Uns sollte bewusst sein was gepostet wird, weil Tutis & 

AStA verbunden sind. 

Lars tritt bei 19:28uhr 

Rio: Kommunikation mit den Leuten, welche Zugriff auf den Tuti-Account haben. 

Nicolas: Kommunikation, mit den Leuten kann man reden, falls was schiefläuft. 

Luca: Keinen weiteren Account, AStA-Account präsenter da sein. Beobachten des Tutis Accounts, ne-

gatives anzeigen. 

Lars: Negatives kann man direkt an Tutis im AStA weitergeben. 

Rio: Wir haben keinen Zugriff auf den Tuti-Account. 

 

TOP9: AStA Mitglieder - Präsenz in EW 

Luca: Wenig Präsenz im AStA in der EW. Wünscht sich, dass der AStA noch mehr Gesicht zeigt. 

Rio: stimmt zu! Finanzen, Öffi, Antidis & Soziales sollte das sein. Mehr Präsenz bei der AG Vorstel-

lung. 
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Maurice: Stimmt Rio zu. Viel Interesse am AStA. Wüsste aber nicht wann genau die Referate wo sein 

sollten. 

Luca: Planung vor der Einführungswoche. Fabis Zuständigkeitsbereich. 

Fabi: Stimmt zu! 

Luca: AStA Service mehr miteinbeziehen -> Schlüssel für die AStA-Räumlichekeiten. 

Präsenz der Referate vor der nächsten EW einplanen! 

 

TOP10: Foodsharing Unterstützung durch Alex Hennig 

Alex würde gerne nächste Woche mit dem Projekt beginnen. Zuerst wird er ein paar Foodsharing 

Fairteiler Aktionen machen (sich an unseren gewohnten Platzt stellen und Lebensmittel verteilen). 

Für den Fairteiler selbst bekommen wir von Foodsharing einen Kühlschrank gestellt. Als Schrank 

würde sich der Schrank anbieten, der im AStA Service steht und immer für die Altklausuren genutzt 

wurde. Alex würde sich über eine wertschätzende Vergütung freuen, doch es ist ihm viel wichtiger, 

dass seine Bemühungen gewürdigt werden. Er möchte namentlich für seine Bemühungen auf der 

AStA Website und weiteren Kanälen erwähnt werden, in denen wir über den Fairteiler sprechen.  

Theresa checkt Pauschale Vergütung! 

Rio: Spricht sich für Pauschale Vergütung aus. 

Nicolas: Gute Aktion! Faire Entlohnung! Top vertagen, dass Theresa checken kann. 

Luca: Nicht vertragen, da die Aktion nächste Woche beginnt. 

Theresa: Findet Vergütung richtig. Tätigkeitsentlohnung vertragen, alles andere heute klären. 

Wo kann der Fairteiler eingerichtet werden? AStA Café? Wo wären alternative Räumlichkeiten? 

Luca: Wir bekommen einen Kühlschrank von Foodsharing gestellt. Wo? Café? 

Rio: Fatboys raus, neben Getränke Kühlschrank. 

Flo: Café zu voll bzw. zu sehr als Lagerraum genutzt? 

Wer wird Alex Ansprechpartner sein? Projektgruppe? 

Yurek wird Ansprechperson! 

Kann Alex ggf. einen Schlüssel und einen Emailzugang für die Platzreservation vor der Mensa erhal-

ten? 

Flo verlässt die Sitzung um 19:51. 7 Referent*innen anwesend. 

Rio: würde Sinn machen  
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Theresa: Problem mit der Schlüsselliste, kommt nicht ins IG3. Zu viel Aufwand für den Anfang. 

Der AStA spricht sich dafür aus -> Luca kümmert sich drum! 

Valentina: für Support gut 

Theresa: Emailverteiler ja, Zugang zu Pcs? 

Meinungsbild: Schlüsselzugang ja, Verteiler, ja 

vollständigen Namen von Alex an Luca schicken! 

Wollen wir Alex für seine Tätigkeit entlohnen? 

Klärt sich nächste Woche Freitag durch Theresa. (Wegen Haushalt abchecken) 

Meinungsbild war pro Entlohnung. Damit Alex direkt loslegen kann müssten noch ein paar Fragen 

geklärt werden. 

Kontaktdaten von Alex an Yurek schicken! 

 

TOP11: "AStA-Infostand" 

Maurice hat vor auch in Angesicht der Energiekrise, sich an einem der folgenden Daten, mit dem 

AStA-Pavillon vor die Mensa zu setzen und Feedback zum letzten Semester, durch die Studierenden 

einzuholen. Die Idee ist, dass Studierende die Möglichkeit haben, entweder schriftlich Feedback zu 

geben, was auch geheim über einen Zettel passieren kann, oder eben im persönlichen Gespräch. Wer 

Lust hat, auch dabei zu sein und Feedback/Verbesserungsvorschläge/Wünsche der Studierenden ein-

zuholen, kann sich gerne dazugesellen. Auf jeden Fall bräuchte ich eine Person, die beim Aufbau des 

Pavillons helfen würde. Weiterhin wäre es cool, wenn wir dabei vielleicht kleine Goodies (Haribo-Tüt-

chen o.ä. verteilen könnten) 

Im Raum dafür stehen bisher die Daten:  

14.10. (Erste Semesterwoche Freitag) 

17.10. (vormittags bis 12) 

18.10. (vormittags bis 11:30) 

21.10. 

Maurice: wer will soll dazukommen, braucht Hilfe beim Aufbau! Kleine Goodies verteilen. 

Toni: Super Idee, möchte sich ein bringen. Mittagszeit -> Mensagänger abpassen 

Luca stimmt zu 

Valentina: möchte sich einbringen, hat aber noch keinen endgültigen Stundenplan 
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Luca: Maurice soll Termin festlegen, die die können und wollen kommen dazu, um die Mittagszeit. 

Maurice legt einen Termin fest und kümmert sich um die ‚Platzmiete‘! 

 

TOP12: Maker Space 

Das bestehende Konzept digitale Medienwerkstatt soll um vier Lernkonzepte erweitert werde: 

1. Rapid prototytping= 3d Druck, 3d Scan, Computergestütze Näh- und Strickmaschine, Maker Bags 

(Koffer, Internet of things=Legobauen ohne digitale. Haptische Dinge: Bastelsachen, Heißklebepisto-

len) 

2. Lernkonzept: Podcasting Schallabsorbierende Boxen, Werbespot Vide 

3. Block: Algorithmisches Grunddenken: Webseiten Bauen, Wix.com Baukastensystem, Appinventer 

4. Lernkonzept: Hardware: Video und VR Screenscreen gute Kamera, VR Brille testen etc.  

Perspektive: Learning by doing, selbstorganisiertes Lernen mithilfe von Videotutorials und Präsenz 

Workshops... 

Unterstützungschreiben aufsetzten? 

Rio: Hört sich gut an. Mehrwert für Studis und Campus. Ist für Unterstützung 

Toni: Spricht was dagegen? 

Yurek: Hilfe beim Antrag auf Fördermittel, keine Kosten für uns. 

Rio: Es gibt keinen Nachteil. 

Meinungsbild positiv 

Yurek kümmert sich drum! 

Toni: Was hat sie selbst davon? Bekommt sie was dafür? 

Yurek: Kann es für ihren Kurs nutzen, brennt für das Thema! 

Lars: Woher sind die Mittel? 

Yurek fragt nach! 

Lars: Trittmitteljagd von externem Finanzieren problematisch, nicht Aufgabe des AStAs. Uni wird 

durch früher selbstständig machen eher als Durchgangsstation gesehen und weniger gesellschaftlich. 

Fördert Employability! 

Yurek: Erkennt trotzdem nichts Schlechtes daran, Denkschema out oft the box. Trittmittel kann man 

sich streiten, findet es allerdings trotzdem unterstützenswert. 
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Rio: Wir sollten einen Mehrwert bieten, wir schaffen einen Raum für Studierende, indem sie sich kre-

ativ ausleben können. Das fördert das Campusleben. 

Lars: Raum dient zu den eigenen Beschäftigungsmöglichkeiten, besserem Behaupten in der Arbeits-

welt. Wofür sich Hochschulen da? Ready für die Arbeitswelt oder Persönlichkeitsbildung?  

Maja: Wir studieren alle und müssen später arbeiten, wenn wir uns gemeinsam weiterbilden können. 

Die sozialen Interaktionen fördern das Campusleben, Teamraum! Fördert keine Employability! 

Rio: Stimmt Maja zu, wir sollen unseren Job machen und die Studis helfen. 

Lars: AStA ist die politische Interessenvertretung der Studis. Gegenteil: Trittmitteljagd unterstützen. 

Maurice: Freiwilliges Angebot -> cool, um sich kreativ auszuleben.  

Yurek: Super Projekt, nur Unterstützung für den Förderantrag. Fördert keine Employability. Fördert 

Selbstfindung durch praktische Erfahrung. Förderung vom Land NRW. Steht hinter dem Projekt. För-

dert auch die Persönlichkeitsentwicklung. 

Theresa: schließt sich an 

 

TOP2: Antrag: Anpassung Bsofa Stunden Vergütung 

Theresa: Der Stundenlohn des BSOFA-Teams wird rückwirkend zum 01.10.2022 auf 12€/h (entspre-

chend den gesetzlichen Vorgaben) angehoben. Die Vergütung von 9Euro ist zu wenig. Möchten wir 

das Bsofa weiter unterstützen? 

Meinungsbild: positiv 

Theresa bringt das Thema ins Stupa! 

 

TOP13: Sonstiges 

Neuer Sitzungstermin? -> Macht erst Sinn, wenn alle Stundenpläne feststehen.  

 

Sprechstunde -> Gedanken machen wann und an Eva schicken! Neues Semester 3 Stunden Anwesen-
heit im AStA! 

 

Videovorstellung (an Rio wenden) 

 

Teamtag nächsten Samstag 
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Nicolas: Flohmarkt findet wahrscheinlich nächste Woche Sonntag statt. Von Studis für Studis 

Luca: ähnliche Aktion von campus noster 

Nicolas: Könnte man zusammenlegen. 

Yurek leitet alles an Nicolas weiter 

 

Luca schließt die Sitzung um 20:43 Uhr! 

To Dos: 

Maurice erstellt einen Slack-Channel für Energiesparmaßnahmen! 

Ein AStA Handy für Veranstaltungen wird besorgt und etikettiert! 

Rio bestellt AStA-Sticker! 

Fabi fragt nach, ob wir in der Mensa Pommes frittieren dürfen! 

Flo schaut nach Fritteusen! 

Theresa checkt Pauschale Vergütung für Alex (foodsharing)! 

Yurek wird Ansprechperson für Alex (foodsharing)! 

Luca kümmert sich um Schlüsselberechtigung für Alex (foodsharing)! 

Alex‘s vollständigen Namen an Luca schicken! 

Kontaktdaten von Alex an Yurek schicken! 

Maurice legt einen Termin für einen AStA-Infostand fest und kümmert sich um die ‚Platzmiete‘! 

Yurek kümmert sich um die Angelegenheit „Maker Space“! 

Theresa bringt das Thema „Anpassung Bsofa Stunden Vergütung“ ins Stupa! 

Yurek leitet alles zur campus noster Flohmarkt-Aktion an Nicolas weiter! 

 

Anträge: 

Antrag: Offizielle Kooperation mit Campus noster! 

8 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen -> der Antrag wird angenommen 

 

Antrag: Abstimmung zur Weiterführung des Referats für Gesundheit & Ernährung auf Honorarkraft 

Basis durch Luise Klüsener. 

Kriterien:  
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• Stimmrecht fällt weg 

• Pauschal Vergütung fällt weg 

• Schlüsselberechtigung bleibt erhalten 

• 12€ Stundenlohn Vergütung 

Einstimmig angenommen! 

 


	Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle
	Beschlussfähigkeit/ Genehmigung Tagesordnung/ Verabschiedung der letzten Protokolle

